Convoca Brugada a evitar retrocesos

REFORMA/STAFE

En su nuevo spot, la aspirante morenista al Gobierno de la Ciudad de México apuesta por un discurso de contraste en el que afirma que "la transformación es Clara".

"Este 2 de junio tenemos dos opciones: volver al pasado de corrupción y privilegios, o continuar en la ruta de honestidad, de quienes trabajamos por la Ciudad y su gente", indica.

Afirma que la opción que propone el candidato de la coalición "Va X la Ciudad de México", Santiago Taboada, es una política de retroceso.

"Retroceder a las políticas de guerra y violencia o seguir construyendo paz, quitar los programas sociales o aumentarlos para que lleguen a más familias. La transformación es seguir mejorando la ciudad", señala.

Entre las principales propuestas que plantea Brugada están el programa "Desde la cuna", un apoyo a la primera infancia y el programa "Alas para las y los jóvenes".

Otra de sus propuestas es brindar un apoyo económico universal para adultos mayores de los 57 a los 60 años, como una medida de transición hacia la pensión universal del Gobierno federal.

Además de complementar la propuesta federal de extender a varones la pensión de adultos mayores propuesta para las mujeres de 60 a 65 años



94 cm²

■ Clara Brugada lanzó ayer un nuevo spot.





Página: 2

1/1

Plantea Chertorivski integrar Policía única

EDUARDO CEDILLO

REF**Ö**RMA

Crear una sola corporación policial en la Ciudad de México y garantizar una actuación más ágil de los jueces, propuso ayer Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano (MC) al Gobierno de la Ciudad de México.

Al presentar su propuesta de gobierno en materia de seguridad, Chertorivski afirmó que 6 de cada 10 habitantes consideran que la inseguridad es el principal problema de la CDMX.

En su iniciativa de cuatro ejes plantea primero mejorar las condiciones de la Policía y agruparla bajo una sola corporación.

"Proponemos crear y formar a la mejor policía de todo el país que esté, además, reunida en una sola corporación, bien capacitada y con perspectiva de género con procesos, efectivos y rendición de cuentas", dijo.

La propuesta aglutinaría a todas las corporaciones, como la policía de proximidad y la Bancaria e Industrial, así como la Policía de Investigación, que pertenece a la Fiscalía, bajo un solo órgano.

El segundo eje plantea una reforma a la Fiscalía capitalina para agilizar y hacer efectiva la atención a víctimas.

"Que sea abogado de las víctimas y que su función sea la búsqueda de justicia. Que realmente se encarguen de ser ese ministerio público, de ser lo que siempre tuvo que ser: el abogado de la víctima, y no el investigador, el acusador, el que trata de buscar y sentenciar la justicia", indicó.

Una reforma al poder judicial para que sea más ágil, paritario y funcional es el tercer eje de las propuestas de Chertorivski.

"Necesitamos modernizarlo con procedimientos más ágiles, ya no sólo en materia penal, le tenemos que entrar con toda fuerza agilizar lo que tiene que ver con la materia mercantil, civil, familiar y laboral que haga uso de la tecnología", dijo.

Y finalmente propuso mejorar y reformar el sistema penitenciario para lograr una reinserción efectiva. Durante su presentación, criticó las afirmaciones de campaña de las aspirantes a la Presidencia de la República.

De Claudia Sheinbaum criticó que presuma buenos resultados en seguridad en la CDMX cuando la incidencia delictiva no bajó.

Y de Xóchitl Gálvez rechazó su propuesta para crear cárceles de alta seguridad.

"Es necesario mejorar las condiciones de las que ya existen. No necesitamos más cárceles, ni más grandotas", afirmó el candidato.



■ Salomón Chertorivski durante la presentación de su plan.



Propone Taboada revisar funciones del Sacmex

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/propone-taboada-revisar-funciones-del-sacmex/ar2771540?v=1

El candidato de la Oposición, Santiago Taboada, propuso revisar las funciones que tiene y ha perdido el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), con la finalidad, dijo, de que sea la mejor dependencia en la materia.

"Sacmex se tiene que volver el mejor organismo público que distribuya, trate, almacene y, por supuesto, atienda el agua de la Ciudad.

"Es decir, el planteamiento sobre el organismo es fundamental, el rehacer de una u otra manera funciones que ha perdido el Sacmex o que hoy no las tiene inclusive", dijo tras un evento en la Alcaldía Miguel Hidalgo.

El candidato estuvo acompañado por José Luis Luege, ex titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), quien planteó que la CDMX se enfrenta tal vez a la crisis más grave en cuanto a escasez.

"En 25 años dejaron de invertir, dejaron de preocuparse, teniendo un diagnóstico de la situación tan grave del acuífero, del desgaste del Lerma, de Cutzamala, hoy estamos en un reto enorme", expresó Luege.

Propone Brugada apostar a Nueva Viga como Centro Turístico

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/propone-brugada-apostar-a-nueva-viga-como-centro-turistico/ar2771142?v=1

Impulsarlo como mercado, pero también como Centro Turístico, es lo que propone Clara Brugada para La Nueva Viga.

"Son de los lugares a los que hay que apostarle a su crecimiento, nos vamos a poner de acuerdo con ellos y vamos a apoyar para que La Nueva Viga, además de ser un centro comercial y un mercado, se convierta en un lugar de atractivo turístico para nuestra Ciudad", afirmó Brugada.

Como parte de sus actividades de campaña en su búsqueda por llegar a la Jefatura de Gobierno, la aspirante de Morena, PT y el Partido Verde recorrió el Mercado de La Nueva Viga, espacio especializado en la venta de pescados y mariscos que se encuentra junto a la Central de Abasto.

Este punto de venta se ubica en en Iztapalapa, Alcaldía que Brugada gobernaba hasta antes de buscar la Ciudad de México.

Sin especificar métodos para realizarlo, la morenista apuntó que buscará impulsar el mercado como un corredor turístico, hecho que fue aplaudido por asistentes.

"Vengo el día de hoy, como candidata a Jefa de Gobierno, a comprometerme con los locatarios de La Nueva Viga para decirles que este lugar, que este mercado, tiene que transformarse, tiene que mejorarse, tiene que potenciarse.

"Imagínense un lugar maravilloso con todas las cualidades económicas y lo que implica este mercado que atraiga turismo, que atraiga ya lo que de por sí tiene, que es un gran desarrollo comercial", comentó.

Frente a locatarios y compradores, afirmó los mariscos, el principal producto de venta en este lugar, son alimentos muy consumidos por los mexicanos, por lo que buscaría impulsarlos en la Ciudad.

"El gran compromiso que hacemos, pero, miren, este lugar no sólo tiene comercio, sino que da un mensaje de una nueva alimentación para la población y nos dice que este mensaje que podemos consumir el pescado con todos los nutrientes y con todo lo que sabemos que implica esta proteína que casi no comemos", dijo.

De ganar, las campañas para promover una mejor alimentación estarían acompañadas por La Nueva Viga.

"Imagínalo en toda la Ciudad, su aportación comercial en proyectos comerciales populares que hagamos desde la Ciudad y la Nueva Viga", aseguró.

Busca Chertorivski impulso para mercados públicos

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/busca-chertorivski-impulso-para-mercados-publicos/ar2771140?v=2

El aspirante de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, propuso la creación de un órgano de Gobierno encargado de la regulación y administración de los mercados públicos.

"Necesitamos tener un organismo que tenga facultades y tenga recursos propios, para que no sea otra institución del Gobierno que se meta, que extorsione o que trate de gestionar de manera diferenciada la regulación del mercado público, sino que sea una sola institución dedicada al mercado público", afirmó el candidato.

El emecista recorrió ayer el Mercado Romero Rubio, en Venustiano Carranza, donde destacó el abandono en estos centros de venta, sexenio tras sexenio.

"Además de que sigue siendo muy importante para la economía familiar, la economía tradicional todavía representa el 40 por ciento de las ventas de los productos básicos, representa un centro de barrio y esos centros de barrio los tenemos que cuidar", explicó.

Afirmó que, de resultar ganador en la elección, impulsaría un fondo para los mercados públicos, con la intención de realizar las mejoras y reparaciones necesarias en la infraestructura.

"Aquí es donde viene la gente, conoce a su marchanta, aquí es donde pides fiado, porque te conocen, te preguntan sobre tu familia; aquí se genera comunidad y por eso tenemos que cuidar a los mercados", añadió.

Entre las carencias más destacadas, según el candidato, están las instalaciones eléctricas, las sanitarias y la integridad estructural.

Explicó que se busca digitalizar el comercio y que los locales tengan terminales electrónicas para poder cobrar a través de tarjetas bancarias a la vez que se pueda instalar internet gratuito en todos los mercados, además de canales de difusión de ofertas.

"Vamos a hacer que todos los mercados tengan una imagen homogénea para poder hacer anuncios, vamos a tener una aplicación para mercados para que la gente pueda pedir a domicilio y sepa en qué mercado hay qué promociones", afirmó.

De esta manera, se espera que los mercados puedan competir con pequeños centros comerciales que ofrecen otros productos como recargas telefónicas o pagos de servicios.

Presume Clara Brugada liderar encuestas de preferencia del voto

Autor: Jonás López

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/presume-clara-brugada-liderar-encuestas-preferencia-voto/1640445

La candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada, presumió que lidera las encuestas de preferencia del voto.

En sus redes sociales, la candidata de Morena-PT-Verde compartió una imagen con datos que indican que la encuesta le otorga el 54.3% de la preferencias, al PRI-PAN-PRD 38.6% y a Movimiento Ciudadano 7.1%.

Te recomendamos leer: La Nueva Viga se transformará y se convertirá en centro turístico: Clara Brugada

Mientras que la encuesta de Berumen le da el 55% a Morena-PT-Verde, 30% al PRI-PAN-PRD y 7% a Movimiento Ciudadano.

Brugada afirmó que tiene un sólido programa de Gobierno y afirmó que se construirá el Segundo Piso de la Transformación en la Ciudad de México.

"¡Amigas y amigos, gracias a ustedes seguimos arriba en todas las encuestas! Tenemos un sólido Programa de Gobierno que atenderá los temas prioritarios para la población de nuestra ciudad, como seguridad, agua, salud y educación, con soluciones planteadas por expertas y expertos. Con su apoyo construiremos el segundo piso de la Transformación en nuestra hermosa Ciudad de México. ¡Vamos muy bien!", publicó.

LDH

CDMX asfalta la victoria de Brugada

Autor: Salvador Guerrero Chiprés

Género: Nota Informativa

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/3/12/cdmx-asfalta-la-victoria-de-brugada-584961.html

Los votos son la verdadera encuesta. Sin embargo, si algo significan las encuestas, ocho de cada diez pronostican la victoria de Morena.

El camino está pavimentado por la división de la alianza opositora del 2021, la atmósfera creada por el poder nacional de Morena, la percepción de gobiernos trabajando colaborativamente, la ventaja y alta aprobación de Claudia Sheinbaum Pardo y la realidad del valor identitario de Morena entre sus seguidores, todos ellos activos clave en la votación del 2 de junio.

Si a eso se agregan las contribuciones dinámicas de aspirantes al Senado como Ernestina Godoy Ramos y Omar García Harfuch la situación es muy difícil para el Partido Acción Nacional (PAN).

La fotografía expuesta por las encuestas en la Ciudad de México no es definitiva, pero se acerca a un pronóstico de victoria para Clara Brugada con el acercamiento de Santiago Taboada, sí y solo sí lo aparente de tal cercanía se convirtiera en realidad electoral.

No hay ni pronóstico ni evidencia dura de esa aproximación.

La estrategia lógica de Acción Nacional N es la desplegada: madrugar literalmente en redes, mucha propaganda y espectaculares y mucha inversión en medios.

Perogrullo tiene derecha a la razón: los panistas votarán por los panistas, así como obradoristas, morenistas y segmentos intermedios por el partido en el gobierno.

La Ciudad de México por supuesto es más competida. Aun así existieron 1988, 1997 y especialmente el 2018.

Imposible creer que le conviene a alguien en Palacio Nacional, en la Jefatura de Gobierno, en las alcaldías, en los distritos, estar debilitados ante la inmensa concentración del gasto del panismo en la campaña crecientemente irrelevante para el Partido Acción Nacional (PAN) en la contienda nacional.

Si estratégicamente hay una visión de conjunto por los liderazgos continuadores de Andrés Manuel López Obrador en la Ciudad de México y en el país, aquellos señalados como integrantes de la llamada corrupción inmobiliaria podrían incluso perder cuatro alcaldías.

En 2021 la alianza opositora tenía avance donde podría perderlo.

Menciono cuatro: en Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba y Gustavo Mendoza decidieron integrarse a Morena.

En Cuauhtémoc, Sandra Cuevas dejó de estar con la alianza y Caty Monreal tiene oportunidad de ganar la elección en una contienda competida en la cual existe respaldo del experimentado Ricardo Monreal a su hija.

En Álvaro Obregón Lía Limón enfrenta la candidatura de Javier López Casarín, con el respaldo de Marcelo Ebrard.

En Tlalpan, Gabriela Osorio tiene una diversidad de respaldos convergentes.

Y en la alcaldía Magdalena Contreras avanza Fernando Mercado.

El énfasis inicialmente acertado de la campaña de Taboada fue crear la imagen de "madrugar" en un evento nocturno, luego en tapizar algunas avenidas centrales y en su presencia mediática constante.

Una semana fácilmente remontable para la maquinaria de Morena. Aun cuando no intervengan, como debe ser y como establece la ley, ni el Presidente Andrés Manuel López Obrador ni el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

POR SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO PARA LA SEGURIDAD Y JUSTICIA DE LA CDMX

@GUERREROCHIPRES

PAL



68 cm² Página: 8

1/1

Brugada: oposición va contra los programas

ALMA PAOLA WONG CIUDAD DE MÉXICO

Clara Brugada, candidata de Sigamos Haciendo Historia a la Jefatura de Gobierno de CdMx, dijo que los capitalinos deberán decidir el 2 de junio entre "quitar los programas sociales", en referencia a la oposición, o "aumentarlos para que lleguen a más personas".

Con el lema "Este 2 de junio, la decisión es clara", Brugada presentó su segundo *spot*, en el que contrasta las dos "opciones" de los votantes: "volver al pasado de corrupción y privilegios o continuar en la ruta de la honestidad".

Entre las propuestas de Brugada para "profundizar" la política de justicia social están los programas Desde la cuna, en apoyo a la primera infancia, y Alas para los jóvenes, un único apoyo económico al cumplir 25 años.

"La transformación es seguir mejorando la ciudad. La transformación es clara", concluyó la candidata morenista en un juego de palabras en el que llamó a la ciudadanía a reflexionar sobre el futuro para CdMx.



Clara Brugada presenta segundo spot de campaña rumbo a elección 2024 en CdMx

Autor: Alma Paola Wong Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/clara-brugada-presenta-spot-campana-rumbo-eleccion-2024

Bajo el lema "Este 2 de junio, la decisión es clara", Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, que integran Morena, PT y PVEM, presentó su segundo spot de campaña.

En el video, la aspirante expone que de cara a las elecciones del próximo 2 de junio, los habitantes de la Ciudad de México deberán decidir entre "volver al pasado de corrupción y privilegios o continuar en la ruta de la honestidad y la transformación".

La candidata morenista también aborda la cuestión de los programas sociales, planteando la decisión entre reducirlos o ampliarlos para beneficiar a un mayor número de ciudadanos, por lo que el voto que emitan los capitalinos el próximo 2 de junio repercutirá en "quitar los programas sociales" o "aumentarlos para que lleguen a más".

En ese sentido, las principales propuestas que plantea Brugada para profundizar la política de justicia social en la Ciudad de México, incluyen el programa Desde la cuna de apoyo a la primera infancia (0-3 años) y el programa Alas para las y los jóvenes que brindará un único apoyo económico al cumplir 25 años.

De igual forma, brindar un apoyo económico universal para adultos mayores de los 57 a los 60 años como una medida de transición hacia la pensión universal del gobierno federal, y complementar el programa del gobierno federal de extender la pensión de adultos mayores a las mujeres de 60 a 65 años con la cobertura universal de los varones en ese rango de edad en la capital, entre otros.

"La transformación es seguir mejorando la ciudad. La transformación es clara", concluye Brugada en un juego de palabras que hace un llamado a la ciudadanía a reflexionar sobre el futuro que desean para la Ciudad de México y a participar activamente en este proceso electoral decisivo.

Spot de Clara Brugada

IOG

CdMx: Cabeza va con Taboada

Autor: Juan Carlos López Aceves

Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/opinion/juan-carlos-lopez-aceves/dato-duro/cdmx-cabeza-va-con-taboada

En el arranque del sexenio pasado, fue común escuchar al funcionariado de la primera línea que, en sus primeros acuerdos con Francisco García Cabeza de Vaca, estaba presente Roberto Gil Zuarth, como alguna vez lo comentaron allegados a la secretaria de Salud, Gloria Molina Gamboa.

También fue común toparse en los restaurantes de la capital tamaulipeca o en Palacio de Gobierno a Salvador Vega Casillas quien, junto con Gil Zuarth, formaron parte del grupo de senadores amigos de Cabeza de Vaca, al igual que Javier Lozano Alarcón, Luis Fernando Salazar Fernández, Jorge Lavalle Maury y Ernesto Cordero Arroyo.

Incluso, en sus primeros informes de gobierno, Cabeza de Vaca presumía su asistencia al mencionar a cada uno de ellos por su nombre.

Cofradía política a la que se agrega Maximiliano Cortázar Lara, ex vocero del gobierno de Cabeza de Vaca (2021), cargo que ahora ocupa en la campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz.

Varios de ellos aparecen en el padrón de proveedores del gobierno cabecista, como Vega Casillas ("Estrategob", p.147, 2019), Lozano Alarcón (2020, p.33) y el despacho "Accuracy Legal and Consulting", ligado a Gil Zuarth (2020, p.6 y 2021, p.32) en donde el ex secretario técnico de la Mesa Directiva senatorial en tiempos de Roberto presidiéndola, Carlos Alberto Lezama Fernández del Campo, aparece como representante legal.

Pues bien, este clan de políticos panistas calderonistas se han incorporado al Cuarto de Guerra de Santiago Taboada Cortina, candidato del PAN-PRI-PRD, a la jefatura de la Ciudad de México.

Una decisión de cálculo político elemental, pues saben que Gálvez Ruiz no ganará la elección presidencial, mientras que Taboada Cortina tiene chance de quedarse con el segundo Poder Ejecutivo más importante del país.

Importancia que se refleja en el presupuesto de egresos de la CdMx, que en 2024 asciende a 267 mil 965 millones de pesos, y en la cobertura mediática que recibe la persona que la gobierna.

Si con Xóchitl no ven futuro, con Taboada la cofradía de Cabeza de Vaca le apuesta a la captura de la Presidencia en 2030, aprovechando el escaparate nacional y los recursos multimillonarios de la CdMx.

Así lo intentaron fallidamente desde la gubernatura tamaulipeca.

181 cm²

Página: 15 1/1

'POR ERROR', BRUGADA DESDEÑA A LA ONU

MENSAJE POLÍTICO

Por Alejandro Lelo de Larrea

I hecho concreto: la candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, no asistió al foro "Primer Aniversario de la Conferencia de la Organización de las Naciones sobre el agua", al que sí acudieron los candidatos a quienes se enfrentará el 2 de junio en las urnas: Santiago Taboada, el verdadero rival, de la alianza Va X la Ciudad de México, y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano.

Trascendieron varias versiones sobre la causa de la inasistencia de Brugada, pero todas la dejan mal parada: que se enfermó, que no le interesó, que la invitación no le llegó y se perdió entre tantas que le hacen, que está replanteando su campaña y decidió guardarse unos días.

Veamos: si Brugada no acudió porque se enfermó, como trascendió entre algunos de los organizadores cercanos a la comunidad de Países Bajos en México, puede haber preocupación sobre si estará en condiciones de hacer campaña 79 días más. Esta versión se fortalece, pues Brugada decidió no tener actividades proselitistas este lunes, tal como lo informó su equipo de campaña el domingo por la noche.

Fuentes del grupo político que la acompaña me dicen que de ninguna manera tiene un problema de salud. Que este lunes no tuvo actividades públicas porque su agenda estaba súper saturada de encuentros de carácter privado. El más importante, me aseguran, una muy relevante comida con Claudia Sheinbaum y destacados empresarios. De haber existido tal reunión quedó en su totalidad como privada, porque hasta el cierre de esta columna no hubo ni fotografías, ni algún comunicado, ni un tuit.

Esta versión de la comida puede ir de la mano con otra que ha trascendido: un replanteamiento global de su campaña, y que de una vez por todas Claudia y Clara cierren filas entre la campaña presidencial y a la Jefatura de Gobierno, sobre todo porque Brugada está en un riesgo real de perder la capital, y ello le restaría votos a Sheinbaum.

La anterior, tampoco es versión validada por el equipo de Brugada, quienes dicen que la realidad es que no asistió a la reunión de la ONU debido a que "no le llegó la invitación". No tienen idea qué ocurrió, que quizá se perdió entre tantas que le llegan, y tampoco saben quién es el responsa-

ble de clasificar las invitaciones. Esto viene a confirmar que sí hay problemas de organización en su campaña, al grado de desdeñar un tema toral para las grandes urbes, y que en el caso de la CDMX va a definir cientos de miles de votos el próximo 2 de junio.

Esta misma excusa de que la invitación no llegó y no se confirmó es la misma que utilizó Sheinbaum la semana pasada para explicar su inasistencia a la Plenaria de los consejeros de Citibanamex. En el equipo de Brugada reconocen que habría sido gran incongruencia de su parte desdeñar deliberadamente este foro del agua de la ONU, porque el año pasado ese organismo le entregó un reconocimiento por la creación de las Utopías en Iztapalapa. Incluso, Brugada viajó a la sede de las Naciones Unidas en Nueva York para recibir el premio.

'Haiga sido lo que haiga sido', Brugada quedó muy mal con la ONU por desairarles su invitación, mientras que Taboada dejó muy buena impresión, y de manera muy sutil quedó evidencia de que la candidata de Morena no quiso enfrentarse a estos especialistas porque la demarcación que gobernó casi 9 años, Iztapalapa, es la de mayor escasez de agua en la capital, lo que evidencia su falta de proyecto sobre el tema.

